

¿Qué es ISA? El imperio empresarial colombiano apuntado como responsable del megacorte de luz en Chile



Es parte clave del sistema eléctrico nacional y también usamos sus servicios al transitar por importantes rutas del país. Sin embargo, su nombre pasó desapercibido para muchas personas hasta el megacorte de este martes, que dejó sin luz a los chilenos desde Arica hasta Los Lagos.

Se trata del Grupo ISA, y específicamente su filial ISA InterChile, encargada de la Línea de Transmisión Cardones – Polpaico, Encuentro Lagunas y Conexión Kimal – Lo Aguirre.

Habría sido la primera línea mencionada la que presentó una “desconexión” debido “al hecho de una operación no deseada”, derivando en una reacción en cadena donde se desconectaron “las centrales generadoras y la demanda, lo que llevó a un apagón total del sistema eléctrico”, según afirmó el presidente del Coordinador Eléctrico Nacional, Juan Carlos Olmedo, en la noche de ayer.

ISA es una empresa de origen colombiano fundada en 1967, parte del grupo Ecopetrol. Se definen como una “empresa de servicios públicos mixta”, con inversores estatales, públicos y privados.

Posee operaciones en diversos países de América, como Brasil (donde están la mayoría de proyectos), Perú, Bolivia, Perú, Panamá, parte de Centroamérica y Chile, además de oficinas en EEUU.

Respecto al sector energético, ISA InterChile posee los mencionados proyectos: Línea de Transmisión Cardones – Polpaico, Encuentro Lagunas y Conexión Kimal – Lo Aguirre.

ISA Vías es la concesionaria encargada de operar varias carreteras en parte del país. Incluye Ruta del Maipo, Ruta del Maule, Del Bosque, de la Araucanía, del Loa y de Los Ríos.

Otras dos filiales son Internexa (operador de fibra óptica) y finalmente ISA Inversiones, que funciona como vehículo de inversiones de la firma.

“Debido a una falla de la empresa ISA InterChile, en la línea que va entre Vallenar y Coquimbo, se provocó un corte masivo en el país. Esta situación debió estar regularizada mucho más temprano”, dijo al inicio de su mensaje el presidente Gabriel Boric, desde La Moneda, luego de iniciado el toque de queda.

La filial eléctrica de ISA en Chile fue creada en diciembre de 2012, luego que el grupo colombiano lograra adjudicarse la licitación para levantar una red de transmisión de energía de 753 km y 1.728 torres de alta tensión, mediante el proyecto “Plan de Expansión Chile Línea de Transmisión 2x500 kv Cardones-Polpaico”.

Según afirma ISA InterChile en su web, tal línea se encuentra en operaciones desde mayo de 2019. Encuentro Lagunas, por su parte, posee 192 kilómetros de línea, operativos desde junio de 2017.